

*GI PUZKOA Y LA UNIÓN EUROPEA*



**Boletín de Información nº 31**  
Febrero 2009





## DESTACAMOS

**La comisión europea frente a la crisis económica**

La Comisión Europea, en su comunicación a la Cumbre del Consejo Europeo de primavera, invita a los líderes de la Unión a intensificar más la acción europea coordinada para luchar contra la crisis económica, sobre la base del amplio apoyo que se ha prestado ya a la economía real y al empleo.

La comunicación describe las medidas tomadas desde el otoño 2008 y señala que el apoyo fiscal global a la economía a través de medidas europeas y nacionales (incluidas en el anexo) y de estabilizadores automáticos asciende al 3,3% del PIB durante el período de 2009-2010.

Y la Comisión propone una reforma del sistema financiero basada en el Informe Larosière y solicita un sistema de supervisión que combine un control mucho mayor a nivel de la Unión Europea con el mantenimiento del papel de los reguladores nacionales.

*Más información (inglés):*

[http://ec.europa.eu/commission\\_barroso/president/pdf/press\\_20090304\\_en.pdf](http://ec.europa.eu/commission_barroso/president/pdf/press_20090304_en.pdf)

**PROGRAMA POCTEFA : 26 proyectos aprobados en la primera ronda**

El Comité de Programación del Programa de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra 2007-2013, en reunión celebrada el 11 de diciembre, ha evaluado 26 proyectos como favorables en su primera ronda de aprobación de proyectos. Tres de estos proyectos están liderados por Inasmet-Tecnalia, la Plataforma Logística Aquitania-Euskadi y el Festival Internacional de Cine de Donostia-San Sebastián

La segunda ronda de registro de proyectos on-line se ha iniciado el 5 de febrero, finalizando el 31 de marzo el plazo de presentación de nuevas candidaturas.

*Más información:*

<http://www.poctefa.eu/>



## Protección e inclusión social 2009

La propuesta de informe sobre protección social e inclusión social de la Comisión Europea menciona que el 16 % de la población europea sigue expuesta al riesgo de pobreza. La mejor protección para evitar la pobreza es un empleo de calidad; sin embargo, la tasa de trabajadores pobres (8 %) pone de manifiesto que no todos los empleos ofrecen esa garantía.

Ante el cambio radical de las perspectivas económicas, la contribución de la política social es fundamental. La aplicación de políticas sociales adecuadas no solo servirá para atenuar el impacto social negativo en los grupos más vulnerables (las víctimas más castigadas por la crisis serán aquellos hogares en los que su principal sostén económico se encuentre en una situación de desventaja en el mercado de trabajo y en la sociedad), sino también para mitigar las consecuencias de la crisis en el conjunto de la economía. La protección social representa, en el gasto público, un elemento estabilizador contracíclico y automático fundamental.

Entre otras, propone la adopción de medidas adecuadas de flexiseguridad apoyadas en políticas activas del mercado de trabajo para facilitar las transiciones, prevenir el desempleo de larga duración, evitar el recurso a la jubilación anticipada para regular la oferta de mano de obra, mejorar las competencias y asegurar los periodos de transición.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0058:FIN:ES:PDF>





## POLÍTICA DE COHESIÓN

### Aumenta la flexibilidad en el uso de los fondos estructurales 2000-2006

La Comisión Europea ha aumentado la flexibilidad de los fondos estructurales en respuesta a la crisis financiera. Así, se amplía hasta el 30 de junio de 2009 el plazo para que los países utilicen los recursos del período 2000-2006 y se aumenta desde el 2% hasta el 10% el margen de flexibilidad para transferir financiación entre los ejes prioritarios de dicho periodo.

Asimismo exhorta a los países a centrarse en sectores y medidas de "alto rendimiento", tales como inversiones en eficiencia energética y de apoyo a las tecnologías limpias con el objetivo de promocionar sectores como la construcción y la automoción.

*Más información:*

<http://europa.eu/rapid/pressReleasesAction.do?reference=IP/09/310&format=HTML&aged=0&language=ES&guiLanguage=en>

### Foro del BEI 2009: financiar la movilidad y unas ciudades sostenibles

Los días 12 y 13 de marzo se celebrará en Barcelona el Foro del Banco Europeo de Inversiones 2009, centrado en el reto de financiar en Europa una movilidad sostenible y unas ciudades sostenibles.

El mismo se aborda desde la consideración de que las infraestructuras y las ciudades deben trabajar al unísono para que todas las regiones y todas las ciudades de Europa se hagan más accesibles a unas poblaciones y unas inversiones en movimiento y para cimentar su sostenibilidad.

Y asimismo, en plena crisis económica es preciso generar nuevos mecanismos y oportunidades de inversión capaces de impulsar la actividad en Europa.

*Más información:*

<http://www.eib.org/infocentre/forum/programme/index.htm>

### Encuentros anuales de examen anual de los programas operativos

Los días 29 y 30 de enero se celebraron en el Ministerio de Economía y Hacienda los Encuentros Anuales 2008, en cumplimiento de las disposiciones reglamentarias sobre el examen anual de las Intervenciones de los Fondos Estructurales Comunitarios. A dichos encuentros asistieron representantes de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

Estos encuentros se celebran en cumplimiento del artículo 68 del reglamento 1083/2006 relativo al examen anual de los programas: "cada año, tras la presentación del informe anual de ejecución,

la Comisión y la autoridad de gestión examinarán los progresos realizados en la ejecución del programa operativo, los principales resultados obtenidos durante el año anterior, la ejecución financiera, así como otros factores, a fin de mejorar la ejecución".



## Regiones por el cambio económico

Los días 16 y 17 de febrero se celebró la conferencia anual “Las regiones por el cambio económico” entregaron, en el marco de la conferencia “las regiones, actrices del cambio económico”. En el marco de las mismas se enfatizó en la necesidad de cooperación regional en red, como base para alcanzar los objetivos de superación de la crisis financiera, el cambio climático y los problemas energéticos.

*Más información (inglés):*

[http://ec.europa.eu/regional\\_policy/conferences/networking/programme\\_en.cfm?nmenu=4](http://ec.europa.eu/regional_policy/conferences/networking/programme_en.cfm?nmenu=4)

En el transcurso de la misma se entregaron los premios “Regio Stars” a los proyectos regionales más innovadores y eficaces amparados por la política de cohesión, que se otorgaron a proyectos presentados por las siguientes regiones: La Reunión, Valonia, País de Gales, Renania del Norte-Westfalia y Grecia.

*Más información (inglés):*

[http://ec.europa.eu/regional\\_policy/cooperation/interregional/ecochange/regiostars\\_09\\_en.cfm?nmenu=4](http://ec.europa.eu/regional_policy/cooperation/interregional/ecochange/regiostars_09_en.cfm?nmenu=4)





## POLÍTICAS COMUNITARIAS

### Libro verde : hacia una nueva política transeuropea de transporte

La Comisión Europea ha iniciado el proceso de revisión de la política de la RTE-T (Red Transeuropea de Transporte) con un Libro Verde, en el que resume sus reflexiones actuales e invita a aportar contribuciones, antes de presentar posibles propuestas legislativas y de otro tipo.

Esta nueva política debe reflejar, más que hasta ahora, los objetivos europeos, no sólo en el sector del transporte, sino también en el contexto político, socioeconómico, ambiental e institucional más general. A partir de estos objetivos, la Comisión considera que ha llegado el momento de preguntarse, por un lado, por qué los objetivos sólo se han logrado parcialmente, y, por otro, si dichos objetivos siguen siendo suficientes para anticipar las respuestas a los problemas que se plantearán, y qué medios son necesarios para alcanzar plenamente los futuros objetivos de la política de la RTE-T.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0044:FIN:ES:PDF>

### Igualdad entre mujeres y hombres 2009

El informe recoge los principales avances registrados en 2008 en la Unión Europea por la igualdad entre las mujeres y los hombres, y destaca los desafíos del futuro.

La igualdad entre mujeres y hombres es un factor clave para el éxito de la estrategia europea por el crecimiento y el empleo y una contribución necesaria para enfrentarse a la falta de mano de obra y a las nuevas necesidades de formación.

Entre otros aspectos, señala que subsisten obstáculos que impiden a las mujeres desarrollar al máximo su capacidad y acceder a los empleos y puestos para los que están cualificadas y menciona que la dificultad para lograr un equilibrio entre la vida laboral y familiar es uno de los principales obstáculos al empleo de las mujeres y al desarrollo de su carrera.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0077:FIN:ES:PDF>

### Política de cambio climático 2050

El Parlamento Europeo ha aprobado el día 4 de febrero la resolución "2050: El futuro empieza hoy - Recomendaciones para la futura política integrada de la UE en materia de cambio climático», en la que se exponen los objetivos para la política comunitaria frente al cambio climático. En la misma se subraya la importancia de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en los países desarrollados tomando como referencia los niveles de 1990: entre un 25% y un 40% para 2020 y en un 80% para 2050.

Asimismo se proponen medidas para su adopción en sectores económicos clave y se reconoce la importancia de las medidas educativas, con objeto de involucrar en esta política a toda la ciudadanía.

*Más información:*

<http://www.europarl.europa.eu/sides/getDoc.do?type=TA&reference=P6-TA-2009-0042&language=ES&ring=A6-2008-0495>



### Simplificación administrativa para las microempresas

La Comisión Europea ha presentado una propuesta para suprimir en 2010 las obligaciones de llevar una contabilidad conforme a la normativa de la Unión Europea sobre información por parte de las microempresas, según se recoge en la cuarta directiva sobre el derecho de las sociedades.

Las microempresas se definen como aquellas que cumplen dos de las tres siguientes características: balance inferior a 500.000 euros, cifra de negocios inferior a 1 millón de euros y 10 personas asalariadas.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0083:FIN:ES:PDF>

### Estrategia Política Anual para 2010

Esta estrategia política anual de la Comisión Europea prepara el camino para establecer una agenda política para 2010 y lanza el diálogo interinstitucional sobre las prioridades para el próximo año.

Si bien es responsabilidad de la actual Comisión garantizar la continuidad del sistema de programación y planificación estratégica de la institución, debe también tenerse en cuenta el hecho de que en 2010 estará en funciones una nueva Comisión. Corresponderá a la próxima Comisión revisar las prioridades políticas a la luz de sus objetivos estratégicos, y convertirlas en un programa operativo cuando elabore su programa de trabajo para 2010.

Como prioridades políticas para 2010 se marcan las siguientes: Recuperación económica y social, Cambio climático y Europa sostenible, Poner al ciudadano en primer lugar, Europa como socio mundial y Mejor reglamentación.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0073:FIN:ES:PDF>





## E-BIBLIOTECA

**Estadísticas clave de la Unión Europea 2009**

Publicación de síntesis de Eurostat en la que se recogen las principales estadísticas de la Unión Europea y de los Estados miembro.

El contenido de la misma se estructura en nueve grandes apartados: economía y finanzas, población y condiciones de vida, industria, comercio y servicios, agricultura, selvicultura y pesca, comercio internacional y transporte, energía y medio ambiente, ciencia y tecnología y análisis regional.

*Más información:*

[http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY\\_OFFPUB/KS-EI-08-001/EN/KS-EI-08-001-EN.PDF](http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-EI-08-001/EN/KS-EI-08-001-EN.PDF)

**Monitoring de la innovación Europea 2008**

El informe analiza los progresos en resultados de la innovación en los 27 estados de la Unión Europea y en otros 12 países de referencia mundial.

Los países son agrupados en cuatro niveles según los resultados obtenidos en innovación por los mismos. El grupo de países líderes está integrado por Suiza, Suecia, Finlandia, Alemania, Dinamarca y Reino Unido.

*Más información (inglés):*

[http://www.proinno-europe.eu/admin/uploaded\\_documents/EIRP2008\\_Final\\_merged.pdf](http://www.proinno-europe.eu/admin/uploaded_documents/EIRP2008_Final_merged.pdf)

**La crisis de la automoción en Europa**

El sector de la automoción es uno de los más representativos de la industria europea y motor de crecimiento, exportaciones, innovación y empleo. Su impacto se filtra a través de otros sectores muy diversos y su alcance transfronterizo es especialmente importante, ya que tanto proveedores y fabricantes como los servicios de venta y mantenimiento derivados conforman una malla de interés mutuo que se extiende a todos y cada uno de los Estados miembros de la Unión Europea.

Dado que la crisis económica ha sometido a este sector en particular a una presión considerable, el documento plantea la manera en la que la Europa puede impulsar medidas en apoyo de la industria automovilística.

*Más información:*

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=COM:2009:0104:FIN:ES:PDF>



## INDICADORES

**Gasto en I+D de las comarcas guipuzcoanas**

La estadística de actividades de investigación y desarrollo tecnológico (2007) elaborada por Eustat refleja que el gasto en I+D (en % de PIB) en cuatro comarcas guipuzcoanas supera la media de la Unión Europea. Estas comarcas son Alto Deba, Bajo Deba, Donostia-San Sebastián y Goierri, que lideran asimismo el indicador en la C.A. de Euskadi.

En el extremo opuesto, las comarcas de Tolosa y Bajo Bidasoa se sitúan en los últimos lugares de la comunidad autónoma por la reducida intensidad de gasto en I+D.

*Más información:*

[http://www.eustat.es/elementos/ele0004900/not0004989\\_e.html](http://www.eustat.es/elementos/ele0004900/not0004989_e.html)

**Crecimiento económico de gipuzkoa**

En el cuarto trimestre de 2008 la economía guipuzcoana ha registrado un crecimiento intertrimestral del -1,2%.

Esta disminución de la actividad económica es inferior a la de la media de la Unión Europea-27 (-1,5%). Entre los países de la Unión destaca la recesión alemana (-2%), más intensa que en Francia (-1,2%) y España (-1%).

*Más información:*

[http://www.eustat.es/elementos/ele0005000/not0005001\\_e.html](http://www.eustat.es/elementos/ele0005000/not0005001_e.html)